

執行委員長 新年の挨拶

「門松は冥土の旅の一里塚め
でたくもありめでたくもなし」一茶

今年はキレイな日の出を見
ることができました。希望を
持って決意を新たに誓いを祈
った方も多いでしょう。しか
しボーッとしていては202
3年はめでたい年になりませ
ん。

昨年SNS上でタモリさんの言葉「来年は『新しい戦前』になってしまううんじやないか」がトレンド入りしました。日本が戦争に加わることを恐れての言葉です。「教え子を再び戦場へ送らない」ためにも運動を進め



2 時間外勤務や割り振り、
勤務時間、休憩時間、年休、
療養休暇などについて、意見
や要望がありましたらお聞か
せください。



《教職員の健康問題と多忙化解消、時間外勤務の割り振り》

・コロナで精選された行事や会議、必要なものかどうかをよく検討して不要なものはなくしてほしい。
・職員が罹患して代替教員がないいため、いるメンバーでやりくりしていかなくてはいけない。
・補欠授業のために他の教員が手伝い立場の弱い若者や講師は空きナシ。突然の授業

ている児童もいる。
・普段から人と接するのが下手な児童が個の世界にのめりこむ。
・分からぬ言葉等すぐ「タブレットを使おう」と言い、
退けると機嫌が悪くなる。勝手に遊んでいる。

1 あなたが負担に感じたり心配していることは何ですか。

『コロナ禍3年の状況と対応』

—ICT 教育—



・長期欠席者の対応（同時に、複数の児童の把握をしながらは、連絡、事務処理、タブレット等を届ける手間、時間がかかる。

**子どもが輝く学校づくり
アンケートから**

様子を把握したい。

2 タブレット等のICT機器の使用や教育のデジタル化・「教育データの利活用」等について、子どもや先生方の様子を見て心配なことや、学校や行政の対応などに関して意見や要望があればお聞かせください。

守られていない。
・部活動が勤務時間を日常的に超えている。勤務時間外でも打ち合せや会議が行われる。↑勤務時間を守ることが求められる。
・休憩時間はとれない。休憩場所がない。

が、複数校で1人月4回で、
ミライシードしかさわれず、
C4thなどエディコム会社
のものはタッチできずとても
不便。システム的な更新もで
きず、エディコムの人を支援
員としてほしい。
・タブレットを活用するため
に業務が増えている。本来は
タブレットを活用して業務の
効率化がされるべきだが・・

- ・授業準備の時間を取りられるとプリント類、提出物の朱入れや確認が後回しになってしまふ。
- ・時間が足りない。授業準備はやつてもやつても終わらず、毎日忙しい。結局教材研究がまともにできていない状態で、授業をやると案の定うまくいかない。
- ・家庭との連絡が業務時間に取り終わることはない。
- ・行事計画、経験の少ない教諭に教えること等時間がかかることが多い。

An illustration of two white rabbits with pink ears looking down at a black bowl filled with various vegetables like carrots, onions, and leafy greens. The bowl has small white flowers on its rim. A red cloth or napkin is tucked under the bowl. In the bottom right corner of the illustration, there is a small red square containing the number '40'.

・教職員増。
児童数減による負担減の実現。
・教職員の数が足りない。人材確保、業務の精選。

卷之三

道徳、小学校高学年でスメント、になること

職場では仕事や時間に追われ、職員同士で会話もできぬ状況です。ストレスを抱え、病んで職場を去つていく人も後を絶ちません。

教員が生き甲斐を持つて楽しく教育実践できること、心身ともに余裕があり大きな視野で子どもたちに日々接していきたいです。

**健康で働き続けられる
職場環境の整備を！**

連続学習会 1月

教師としての喜び・子どもたちに伝えたいこと



日時：1月28日（土）
午後2時～
場所：組合事務所（森山台9-32）

內容：基調報告（甲斐雄彦）

教員として歩んだ道、未来へのバトンを子どもたちにどう繋げていくか交流しましょう。

あ
教勞事務所

瀬教勞事務所
(蔚山台 9-32 新婦人事務所内)



あけましておめでとうございます

教育実践や最近気になること、今ハマっていることなども交流しましょう。

教員を増やして!

教員の働き方やキャリアを研究する北海道・名寄市立の高島裕美准教授によると、全国規模で教員の退職理由を詳しく調べる公的調査はない。ただ、文部科学省の学校教員統計調査によると、退職が増える年齢には、二つのピークがある。出産や育児が増

識者が指摘

え始める二十九歳、三十歳の頃から親の介護が増える五十歳代後半で、五六十歳だ。また、別に調査によれば、定年前に辞める教員はおよそ三〇%が多かった。

教員の多忙化でそれも限界に。「教員の仕事はどうだやつても終わらない。仕事量を減らさないと」と指摘する。ついで「時短勤務をうなと、同僚に迷惑を掛けない」として辞める教員もいる。時短勤務を選べるよう、国や自治体を補充したり、担任を専門の教員も増やしたりすべきだと主張する。

中日新聞 (2022.12.8 より)

瀬戸教職員9条の会（元国憲法第九条の会）の設立は、設立から会の運営に積極的に関わってきました。会の目的は、「日本国憲法第九条の「改正」に反対する」こと、「立場の違いを越えて多くの人々と共同し、九条を活かした平和のための活動を行います」としています。

岸田政権は、「専守防衛に徹する」「自らの国は自分で守る」として大軍拡を進めています。軍拡は緊張が激化し、対立の着火剤になります。対話による、包摂的な平和の構築をめざすことです。平和の多数派を作つて、平和の準備を進めましょう。

日時 .. 2月23日(木)
13時45分(

【例会】14・15・16
戦争は教育から始まる
講師：寺脇正治さん

戰時中の3点の教材か
『初等科修身』
『世界興亡圖表』
『大東亜戰爭要圖』



寺脇正治さん

開校を予定している 小中一貫校について



湘潭市·湘潭市教委

瀬戸市・瀬戸市教育委員会は、「開校を予定している小中一貫校について」のパンフレットで、学校跡地を「機能を減らさず複合型へ転換」として、地域コミュニティへの進化を示しています。

ところが、古瀬戸小学校は企業のスポーツ施設に、道泉小学校（校舎・敷地等）はソーラン学園が優先で決まりそうです。瀬戸市が描いていた地域ミニュニティはどうどこに行つてしまつたのでしょうか？？

「よその国」と争いごとがおこつたとき、けつしに戦争に上つて、相手をまかしてて、じぶんをとおそうといふんを」とおこうといふことをきめたのです」

書壞壊のす。し、と軍事費拡大は、「安保法制に続く「安保3条」は、国民の道に進むも、平和を文國民的共同で、岸田内閣の暴走を止めましょ。

た発行した中学校文部省が、次のは用教材によなしをなす。に次のは用教材によなしをなす。

こどもと教育9条の会 第18回総会＆例会

学校跡地利用を考える

大軍拡するすなの 国民的共同を